

Lunes 18 de febrero de 2019

El Financiero Pemex necesita el doble de lo anunciado, dicen expertos

RUBÉN RIVERA JASSIEL VALDELAMAR El mercado estima que se requieren 10 mil millones de dólares y espera un plan para elevar la producción de crudo. Fitch dice que no es suficiente para prevenir el deterioro de la calidad crediticia. Las medidas de apoyo a Pemex anunciadas el viernes por el presidente López Obrador decepcionaron a los inversionistas. Especialistas señalaron que los 5 mil 300 millones de dólares anunciados son insuficientes y no cubren el tamaño del problema que tiene la compañía, y que se requiere el doble de recursos. Guido Chamorro, gerente senior de inversiones en Pictet Asset Management, dijo que la petrolera transfiere cerca de 25 mil millones de dólares por año a su único accionista, el gobierno. "El mercado esperaba que el soberano le permita a Pemex mantener una parte mayor de esas transferencias, probablemente una cifra cercana serían 10 mil millones de dólares, y por supuesto, México tiene restricciones fiscales y no es fácil renunciar a 10 mil millones por año", dijo en entrevista. P.C. PEMEX, sector energético, inversión Piden empresarios de Matamoros que AMLO intervenga

REDACCIÓN Los empresarios pertenecientes al Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index) solicitaron la intervención del presidente, Andrés Manuel López Obrador, y del gobierno federal, a quienes acusaron de inacción, para resolver la crisis laboral en la que está envuelto Matamoros, Tamaulipas, desde el 12 de enero. "Con responsabilidad sectorial, Index hace el reto a las autoridades de intervenir de inmediato, para el control de la crisis que vive Matamoros", se lee en un desplegado denominado 'Declaratoria Matamoros Index 4T' y que también se dirige a las secretarías de Gobernación y del Trabajo, Olga Sánchez Cordero y Luisa María Alcalde, y a los líderes sindicales del país. El estado fronterizo vive un conflicto laboral desde el 12 de enero, cuando empleados de 45 empresas manufactureras -principalmente del sector automotriz- comenzaron un paro laboral en busca de un aumento de 20 por ciento y un bono anual de 32 mil pesos, que se convirtió en huelga el 25 de ese mes. P.C. sector empresarial, gobierno federal, industria maquiladora, empleo, crisis laboral Riesgo país de México registra mejora en 2019

ESTEBAN ROJAS En medio de la 'tormenta' generada por algunas posturas de analistas de intermediarias financieras, sobre todo extranjeras, las cuales apuestan a una inminente baja en la calificación de la deuda soberana de México, en el mercado se observa una mejoría durante 2019 en la percepción del riesgo país, medida a través de ciertos instrumentos, en línea con otros países emergentes. El Credit Default Swap (CDS) a plazo de cinco años acumuló un retroceso de 4.16 por ciento en dos días consecutivos, al cerrar la semana pasada en 135.43 puntos, de acuerdo con información de Bloomberg. El jueves y el viernes los CDS presentaron disminuciones de 3.42 y 0.76 por ciento, respectivamente, debido a diversos factores. P.C. riesgo país 'Acelera' 17.1% el superávit automotriz de México

AXEL SÁNCHEZ En 2018, la balanza comercial automotriz alcanzó un superávit de 82 mil 880 millones de dólares, lo que significó un incremento de 17.1 por ciento comparado con lo reportado durante 2017 y el mayor crecimiento que presenta la industria desde 2013, de acuerdo con datos del Inegi. En 2017 el superávit automotriz fue de 70 mil 765 millones de dólares. El Instituto resaltó que el superávit del año pasado es el de mayor valor que registra la industria automotriz en su historia, lo que refuerza la posición del sector como uno de los principales generadores de divisas de México. P.C. industria automotriz, balanza comercial Reforma Regalarán vaquillas, sementales y dinero

Victor Fuentes El Gobierno federal se dispone a gastar 4 mil millones de pesos para apoyar con hasta un millón de hembras de diversas especies y 50 mil sementales a pequeños productores de 13 estados, además de darles apoyos económicos. Se trata del nuevo programa Crédito Ganadero a la Palabra, con el que la Secretaría de Agricultura busca "repoblar" los potreros del País. P.C. Secretaría de Agricultura, gobierno federal, ganadería, créditos Apunta Gobierno hacia las remesas

Claudia Guerrero El Gobierno federal pretende captar, a través del Banco de Bienestar, antes Bansefi, más de 30 mil millones de dólares de remesas que cada año envían los mexicanos que trabajan en el exterior, particularmente en Estados Unidos. De concretarse la medida, la nueva administración asestaría un golpe económico a bancos, agencias y tiendas de autoservicio que hoy cobran comisiones por el envío del dinero. P.C. gobierno federal, remesas Inicia dólar a \$19.55; sin cambios Ernesto Sarabia El dólar al menudeo comenzó la jornada en 19.55 pesos a la venta y 18.70 a la compra, mismo nivel que la jornada del viernes pasado. Para operaciones al mayoreo, el tipo de cambio se vende con una ligera variación de 2.10 centavos para situarse en 19.2668 pesos y se adquiere a 19.2568. Un reporte de Banco Base indica que la estabilidad del tipo de cambio al comienzo de la semana se debe a la poca liquidez en el mercado cambiario, pues no se publicarán indicadores económicos relevantes a nivel global. P.C. tipo de cambio Operan petroprecios con tendencia mixta

Reuters Londres, Inglaterra (18 febrero 2019).- Los precios del Brent declinaban este lunes, pero se mantenían camino a registrar su mejor primer trimestre en ocho años, gracias al convencimiento cada vez mayor entre los inversionistas de que los recortes al suministro aplicados por la OPEP evitarán una acumulación de combustible. El Brent caía 6 centavos, a 66.31 dólares el barril, luego de llegar a los 66.83 dólares, un máximo para 2019. El West Texas Intermediate sumaba 36 centavos, a 55.95 dólares. P.C. sector energético, precios, petroprecios, crudo Brent Dan apps empleo pero es informal

Arely Sánchez Cd. de México (18 febrero 2019).- Las nuevas aplicaciones tecnológicas de servicios están generando oportunidades de empleo a personas que hasta ahora se mantenían subocupadas en las principales ciudades del País. Sin embargo, gran parte de las plazas son informales. A través de Uber, Uber Eats, Rappi, Corner Shop, Mr Jeff, y Apli, entre otras, algunas personas encuentran un espacio para obtener ingresos adicionales con trabajos de horarios flexibles. P.C. empleo, economía informal, aplicaciones, tecnología, APPS Temen desabasto de energía eléctrica

Diana Gante Cd. de México (18 febrero 2019).- La cancelación de la cuarta subasta eléctrica de largo plazo y de las líneas de transmisión en el sureste del País pone en alerta la generación de energía a partir de 2021, advirtieron analistas del sector. Especialistas consultados consideraron que al cancelar el primero de febrero la subasta -que es el

mecanismo que le permite a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) comprar energía generada por el sector privado se pone en riesgo la oferta. Los proyectos privados en construcción, derivados de las tres primeras subastas, comenzarán operaciones en 2021, pero después de esa fecha no hay certidumbre de lo que se hará para satisfacer la demanda, la cual ha crecido a un ritmo de 4 por ciento anual en los últimos 3 años. P.C. sector energético, electricidad, generación de energía El Economista Honda cerrará una planta en el Reino Unido y 3,500 empleos están en riesgo Reuters El fabricante de autos japonés Honda anunciará el cierre de planta en la ciudad británica de Swindon lo que pone 3,500 puestos de trabajo en riesgo, reportó el lunes Sky News. Sky dijo que los anuncios por parte de Honda podrían hacerse el martes y que el cierre de la planta está previsto para el 2022. Un portavoz de Honda no estuvo inmediatamente disponible para hacer comentarios sobre el reporte. P.C. Honda, industria automotriz, empleo China, el más afectado por regla automotriz del T-MEC Roberto Morales China encabezó la proveeduría externa de partes automotrices en América del Norte durante 2018, de acuerdo con datos de la Industria Nacional de Autopartes (INA). En ese año, China exportó a la región autopartes por 35,071 millones de dólares, superando a Japón (22,542 millones), Alemania (16,148 millones) y Corea del Sur (12,114 millones). Estos proveedores podrían verse afectados con las nuevas reglas de origen del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), que exigen mayor valor de contenido regional (VCR) o, en algunos casos, obligan a que las piezas completas se produzcan en América del Norte. El VCR es un porcentaje que indica en qué medida una mercancía ha sido producida en la región local del productor. El origen de los componentes o materiales de la mercancía, la ubicación de la producción de ésta y otros factores influyen en dicho porcentaje. P.C. T-MEC, industria automotriz, reglas de origen Sector primario, el más proclive a automatización laboral Redacción El sector primario de la economía mexicana es el que tiene la mayor probabilidad de automatización laboral, con un valor de 97.8%, seguido por el sector de servicios de alojamiento y preparación de alimentos (90.1%), la construcción (85.1%) e industrias manufactureras (81.4%), de acuerdo con un estudio del Banco de México (Banxico). En contraparte, las de menor riesgo son los servicios educativos (16.1%), servicios de salud y de asistencia social (19.5%), y con 22% de probabilidades los servicios culturales, deportivos y otros servicios recreativos. El Banxico publicó recientemente el estudio La Automatización en México desde una Perspectiva Regional, en el que analiza las posibilidades de automatización del empleo en diferentes sectores económicos, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. P.C. Banco de México, sector primario, automatización, tecnología Nivel de ingresos de los estados, precarizado en el sexenio de Peña Nieto Rodrigo A. Rosales El nivel de ingresos de la población ocupada de las entidades federativas del país se precarizó durante el sexenio de Enrique Peña Nieto. De acuerdo con datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, al cierre del 2012, 36.1% los ocupados del país ganaba hasta 2 salarios mínimos, mientras al finalizar el 2018, este coeficiente llegó a 43.7%, que significó un aumento de los mexicanos que ingresan bajos recursos P.C. INEGI, EPN, sexenio, ingresos, salarios, entidades federativas Departamento de Comercio presenta informe que animaría a Trump a elevar los aranceles a autos europeos AFP En 2017, poco más de la mitad (8.3 millones) de los 17 millones de vehículos vendidos en Estados Unidos eran importados. En 2017, poco más de la mitad (8.3 millones) de los 17 millones de vehículos vendidos en Estados Unidos eran importados. El departamento estadounidense de Comercio anunció el domingo por la noche haber entregado a la Casa Blanca su informe sobre la industria automotriz, que podría desencadenar un aumento de los aranceles sobre los vehículos importados e intensificar la tensión con Europa. "El secretario de Comercio, Wilbur Ross, entregó oficialmente al presidente Donald Trump los resultados de la investigación del departamento de Comercio referida a los efectos de las importaciones de automóviles y autopartes sobre la seguridad nacional de Estados Unidos", anunció la cartera sin dar más detalles. P.C. Estados Unidos, industria automotriz, aranceles Ventas de autos en China se desploman 15.8% en enero, hilando tres meses de declives Reuters Las ventas de automóviles en China cayeron por séptimo mes consecutivo en enero, informó el lunes la principal asociación automotriz del país, ya que la demanda se desaceleró en el principal mercado para este sector en el mundo. Las ventas cayeron un abrupto 15.8% interanual a 2.37 millones de vehículos el mes pasado, informó la Asociación Manufacturera de Automóviles en un comunicado enviado a Reuters. La baja del mes pasado sigue a un desplome de 13% en diciembre y de un 14% en noviembre. P.C. China, industria automotriz, ventas Apoyo a Pemex podría exprimir más al gasto programable: expertos Elizabeth Albarrán La inyección de recursos que se dará a Petróleos Mexicanos (Pemex) durante el 2019 podría exprimir más el monto que se destina al gasto programable, es decir, los ramos administrativos, autónomos y generales (las transferencias a los estados y municipios), advirtieron expertos. "Dudo que Urzúa quiera incrementar la deuda, por lo que creo que van a tener que apretar más con austeridad a los ramos administrativos y las transferencias a estados y municipios para trasladar más recursos a Pemex"; consideró Raymundo Tenorio, economista del Tecnológico de Monterrey. P.C. PEMEX, gobierno federal, finanzas públicas, deuda, inversión Las brechas de género en el emprendimiento Ana Karen García Los principales factores que influyen de manera negativa en el emprendimiento femenino son: las motivaciones de las mujeres que abren un negocio, al acceso a educación, la disponibilidad de recursos financieros y económicos y a los estigmas que persisten en la sociedad. En México las mujeres tienen mayores retos para crear, mantener y crecer una empresa. Hay menos mujeres emprendedoras que hombres y las empresas creadas por mujeres, en su mayoría, tienen menores ganancias. Las mujeres son minoría en el sector de dirección empresarial. En el país la cuota de mujeres que trabajan por cuenta propia es de 21.0% (mayoritariamente en el sector informal) y la cuota de mujeres que tienen a su cargo a otros empleados es de apenas el 2.3%, según cifras de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Hay múltiples factores que influyen de manera negativa en el emprendimiento femenino. Los más importantes refieren a las motivaciones de las mujeres que abren un negocio, al acceso a educación, la disponibilidad de recursos financieros y económicos y a los estigmas que persisten en la sociedad, asegura la OCDE en un estudio acerca de las brechas de género. P.C. OCDE, género, mujeres, empleo En 2018, Ramo 23 excedió en 105,000 millones de pesos su monto aprobado Elizabeth Albarrán El ramo 23 de Provisiones

Salariales y Económicas, mejor conocido como el fondo moche o la caja negra del presupuesto, registró un gasto mayor en 105,256.6 millones de pesos, respecto de lo que tenía programado para el cierre del 2018. Es decir, en vez de ejercer los 158,563.2 millones de pesos que se aprobaron en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), se realizó un gasto total por 261,719.9 millones de pesos, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. No es la primera vez que se ejercen más recursos de lo que se programa, pues en todo el sexenio pasado se registraron desfases, siendo el 2017 donde se registró el más alto por 217,932 millones de pesos. P.C. SHCP, gasto, finanzas públicas, ramo 23

Expectativas para PIB de México siguen alejándose del pronóstico oficial Yolanda Morales Subió a 10 el número de corredurías y despachos financieros que recortaron sus expectativas de crecimiento para México durante febrero, para dejarlas en 1.9 por ciento. Esta corrección incorpora el impacto económico de la estrategia del gobierno para combatir el robo de gasolina, “que generó escasez del combustible”, destacó la consultoría FocusEconomics. Se trata del tercer mes consecutivo que la consultoría evidencia un ajuste a la baja en las expectativas medias de expansión para el Producto Interno Bruto (PIB) que recoge mensualmente entre 43 analistas. Los pronósticos todavía en noviembre anticipaban una expansión de 2.2 % para el 2019 y siguen alejándose de la estimación en la que fundamentó el gobierno en el Presupuesto de Egresos, que es de 2.1 por ciento. P.C. crecimiento económico, pronósticos

¿Cómo regulará Banxico las criptomonedas? Rodrigo Riquelme El banco estadounidense JP Morgan, uno de los más grandes del mundo en términos de capitalización de mercado, recién presentó su criptomoneda, la JPMCoin. En México, a casi un año de la promulgación de la Ley para Regular a las Instituciones de Tecnología Financiera (Ley Fintech), está por vencer el plazo establecido para que el Banco de México dé a conocer los activos virtuales, nombre que se les da a las criptomonedas en la regulación, con los que podrán operar las Instituciones de Tecnología Financiera. P.C. Banco de México, criptomonedas, bitcoin

Puebla inicia migración a la Industria 4.0 Miguel Hernández Puebla, Pue. Alrededor de ocho empresas de autopartes, agroalimentos, textileras, fábricas de plásticos, así como negocios de turismo y de salud, se preparan para escalar este 2019 a la Industria 4.0 en Puebla, con el fin de incrementar su competitividad, ya que sólo las plantas de Volkswagen de México y Audi lo implementan. “Esta migración de las industrias será paulatina, ya que empezaron con el desarrollo de software y llevará más de tres meses que cada una concrete, a la par se genera una planeación estratégica que es vital para su consolidación a fin de reducir errores en su aplicación”, sostuvo el vicepresidente de Tecnologías de la Información, de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), Adrián Rossano Camacho. P.C. Puebla, industria 4.0, sector industrial, tecnología

UE reaccionará rápido si Trump impone aranceles a importaciones de autos: Comisión Europea Reuters La Unión Europea quiere mejorar sus relaciones comerciales con Estados Unidos, pero reaccionará rápidamente si el presidente Donald Trump decide imponer aranceles a las importaciones de vehículos de la UE, dijo el lunes la Comisión Europea. "La Unión Europea se atendrá a su palabra siempre y cuando Estados Unidos haga lo mismo", dijo el portavoz de la Comisión Margaritis Schinas en una rueda de prensa. P.C. Unión Europea, Estados Unidos, industria automotriz, aranceles

La Jornada

Cae el interés de las Afore por adquirir deuda de Pemex Dora Villanueva Ciudad de México. Las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore) concentran 7.1 por ciento de la deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex), es decir, 69 mil 688 millones de pesos de los 975 mil 952 millones que se encontraban en el mercado a septiembre del año pasado, de acuerdo con el reporte trimestral más reciente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Esos datos revelan que la deuda de la paraestatal es de las menos atractivas para las Afore mexicanas, las cuales se caracterizan por invertir en papeles gubernamentales por considerar los más estables –a enero pasado, 51.97 por ciento de inversiones de las 10 Afore se cuentan en ese rubro. Además, del segundo trimestre de 2018 al término de septiembre anterior, las inversiones en la petrolera cayeron mil 551 millones de pesos. P.C. Consar, Afores, inversión, PEMEX, deuda

Se triplicó en enero la inversión extranjera en bonos de deuda Roberto González Amador Ciudad de México. Un sostenido flujo de inversión extranjera destinada a la compra de bonos de deuda del gobierno federal emitida en el mercado interno y a acciones de empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se registró en enero de este año, segundo mes de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, cuando ocurrió un ingreso de capitales en una magnitud que multiplicó por tres los montos recibidos en todo 2018, mostraron datos oficiales. En el primer mes del año la tenencia de valores gubernamentales en manos de inversionistas extranjeros se incrementó en 89 mil 500 millones de pesos, unos 4 mil 703 millones de dólares, de acuerdo con información del Banco de México (BdeM). P.C. inversión, deuda

Peso concluye con el mayor retroceso semanal desde noviembre Notimex Ciudad de México. Este viernes el peso cerró con el mayor retroceso semanal observado desde el 23 de noviembre pasado, con una depreciación de 1 por ciento o 19 centavos, para cotizar alrededor de 19.27 pesos por dólar. De acuerdo con Banco Base, el comportamiento de la moneda nacional se debió a un deterioro en la percepción de riesgo sobre México, pues participantes del mercado especulan sobre la posibilidad de un recorte a la calificación crediticia de México. P.C. tipo de cambio

Industria Automotriz se prepara para reporte de EU sobre aranceles Reuters Washington. Un reporte confidencial del Departamento de Comercio que será enviado el domingo a Donald Trump despejaría el camino para que el presidente de Estados Unidos amenace con imponer aranceles a las importaciones de autos y autopartes por considerarlas una amenaza a la seguridad nacional, dijeron ejecutivos de la industria. El reporte podría acercar a la industria automotriz global a su peor pesadilla comercial: aranceles de hasta 25 por ciento a millones de vehículos y partes importadas que muchos en la industria temen que aumentarían los costos de los autos en miles de dólares y potencialmente costarían cientos de miles de empleos en la economía estadounidense en general. P.C. industria automotriz, aranceles

Aumenta cantidad de empleos informales en México: Inegi Dora Villanueva Ciudad de México. Si bien el número de población ocupada aumento en el 2018, a la par lo hizo la informalidad, el deterioro de seguridad en los empleos y se contó una menor proporción de personas que cuentan con un trabajo asalariado. A ello se suma la pérdida de empleos por decenas de miles en el campo, en las industrias extractivas y de electricidad, así como el sector social o burocracia, reportó el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). P.C. INEGI, economía informal

Mil 500 trabajadores despedidos por paro en maquiladoras: Index Susana

González G. Ciudad de México. Como consecuencia de las huelgas laborales que estallaron en la industria maquiladora de Matamoros, Tamaulipas, 50 empresas despidieron a mil 500 trabajadores “para compensar su situación financiera” y habrá más despidos, aseguró Rosalinda Torres, la nueva presidenta del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index) en esa ciudad. P.C. Tamaulipas, Index, industria maquiladora, desempleo, huelga, derecho laboral

Aumenta 39.8% pobreza laboral en México: Coneval Carolina Gómez Mena Ciudad de México. Derivado de la reducción en el poder adquisitivo del ingreso laboral y de un mayor crecimiento en los precios rurales y urbanos, la población con un ingreso laboral inferior a la Línea de Pobreza Extrema por Ingresos (costo de la canasta alimentaria) aumentó de 39.3 a 39.8 por ciento entre el tercer y el cuarto trimestre de 2018, informó el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). El organismo detalló que lo anterior se debió a que hubo una disminución en el ingreso laboral de 1.2%, entre el tercer y el cuarto trimestre del año pasado. El ingreso laboral per cápita real tuvo una disminución trimestral de 1.2 por ciento entre el tercer y el cuarto trimestre de 2018, al pasar de mil 738.78 pesos a mil 717.90 pesos mensuales. P.C. Coneval, pobreza, canasta alimentaria, ingreso, desarrollo social

País México inyecta capital para dar confianza sobre Pemex SONIA CORONA Pemex es la petrolera más endeudada del mundo y el presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, busca revertir la situación. Su propuesta incluye la inyección de capital para la inversión y la reducción de la carga fiscal de la empresa. Este viernes, el Gobierno mexicano ha mostrado un plan que aumenta los recursos para la firma en 5.500 millones de dólares. Los directivos de la petrolera han asegurado que, durante 2019, Pemex no adquirirá deuda y a la vez aumentará la inversión un 36% respecto al año pasado. “Esto nos va a permitir sacar adelante a la petrolera”, ha dicho López Obrador, durante el anuncio de las medidas. P.C. PEMEX, inversión